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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре продолжаются мероприятия по энергосбережению 
По информации Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального 

района (далее – Управление), в рамках долгосрочной целевой программы по 
энергосбережению и повышению энергетической эффективности 134 учреждения 
образования и здравоохранения Таймыра прошли обязательное энергетическое 
обследование и получили энергетические паспорта. Как пояснил заместитель начальника 
отдела жилищно-коммунального хозяйства Управления Алексей Вацик, благодаря 
выполненным мероприятиям учреждения могут комплексно подходить к решению 
энергетических проблем, диагностировать, планировать соответствующие ремонтные 
работы.  

С целью контроля расходов энергоресурсов и экономии в бюджетах учреждений 
г.Дудинки, а также сельских поселений Хатанга, Караул установлены приборы учета 
энергоресурсов. Кроме того, в настоящее время в с.п.Хатанга ведутся работы по утеплению 
защитных коробов, в местах расположения приборов учета.  

Мероприятия в рамках долгосрочной целевой программы по энергосбережению и 
повышению энергетической эффективности проводятся с целью создания условий для 
экономичного использования энергоресурсов учреждениями муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцы и норильчане обсудили совместный проект 
  12 октября Глава города Дудинки Алексей Дьяченко встретился с организаторами 
этнического праздника встречи зимы «Большой Аргиш». Этот проект реализуется в течение 
нескольких лет  Заполярным филиалом ОАО «ГМК «Норильский никель», медиа-холдингом 
«Северный город» совместно с органами местного самоуправления Дудинки.  

Норильск на встрече представляли генеральный директор медиакомпании «Северный 
город» Сергей Панченко, координатор проекта «Большой Аргиш» Наталья Федянина, 
начальник аналитического отдела управления региональных проектов Заполярного филиала 
«Норильского Никеля» Геннадий Дульнев, журналисты. Дудинцы – председатель городского 
комитета культуры Татьяна Жиганова, директор Дома культуры Рита Невелева, директор 
городского Центра народного творчества Марина Жаркова рассказали о концепции будущего 
праздника, о заключительном этапе подготовки к нему. Участниками обсуждения также были 
заместитель руководителя Администрации района Николай Маймаго и председатель 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Сидор Чуприн.  

В нынешнем году «Большой Аргиш» придёт в Норильск 3 ноября. 
"Таймырский Телеграф" 

 
Юные художники побывали в северной столице  
           Учащиеся художественного отделения детской школы искусств им. Бориса Молчанова 
возвратились из учебно-творческой поездки в Санкт-Петербург. В течение десяти дней 
ребята изучали направления искусства, существующие в живописи, архитектуре, 
художественном творчестве. Они познакомились с древнейшей столицей Руси – Старой 
Ладогой; посетили Эрмитаж, Русский и Этнографический музеи. Помимо этого, дудинские 
школьники приняли участие в мастер-классах известных художников, а также приобщились к 
театральному, танцевальному и музыкальному искусствам, побывав на спектакле в Большом 
театре кукол, на балете в Мариинском театре и на концерте в Смольном соборе. 

Вернувшись в Дудинку, ребята приступили к подготовке отчёта о своей увлекательной и 
насыщенной поездке, который в ближайшее время будет презентован горожанам в 
выставочном зале детской школы искусств.  

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Ход строительства детских садов в Норильске проинспектировал градоначальник 
Глава Норильска Олег Курилов посетил стройплощадки, где продолжается возведение 

трех детских садов. Как сообщили в пресс-службе аппарата градоначальника, к настоящему 
времени на строящихся объектах завершены работы по устройству ростверков, 
смонтированы металлоконструкции и сети водоотведения. Продолжается монтаж плит 
перекрытий, устройство внешних инженерных сетей, асфальтировка подполья. Объекты по 
адресам: ул. Талнахская,30 и ул. Дзержинского,7 готовы на 40%, по ул. Орджоникидзе,14 – на 
55%. 

 Курилов остался доволен темпом работ и подчеркнул, что, несмотря на незначительное 
отставание от графика, связанное с длительным оформлением разрешительных документов 
и сложностями с доставкой стройматериалов из-за низкого уровня воды в Енисее, объекты 
будут сданы в эксплуатацию в намеченный срок.  

 Как ранее сообщалось, все строительные работы на объектах планируется завершить в 
I квартале следующего года. Затем подрядным организациям предстоит благоустроить 
прилегающую территорию. Запуск учреждений в эксплуатацию намечен на III квартал. 

 Дошкольные учреждения строятся в рамках четырехстороннего соглашения. Каждый 
детский сад рассчитан на 300 мест. Объект по ул. Талнахской возводится за счет средств 
краевого бюджета (подрядчик – ООО "Промстройсервис"), остальные – на деньги ОАО "ГМК 
"Норильский никель" (генеральный подрядчик – ООО "Заполярная строительная компания"). 

"Таймырский Телеграф" 
 

За 9 месяцев в Норильске изъято из оборота в 3,2 раза больше "синтетики", чем за 
весь прошлый год 

Дезоморфиновое голодание, начавшееся в Норильске после введения запрета на 
безрецептурную продажу в аптеках кодеинсодержащих лекарственных препаратов, привело к 
обострению ситуации в сфере синтетических наркотиков. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" 
рассказали в УФСКН России по Красноярскому краю. 

 За 9 месяцев текущего года наркополицейскими было изъято из оборота более 10 кг 
"синтетики", что в 3,2 раза превышает прошлогодние показатели (3,28 кг).  

 "К сожалению, пока в сводках наркополиции можно еще увидеть несовершеннолетних. 
Так накануне был задержан учащийся одной из гимназий заполярного города, который по 
почте принял посылку с курительными смесями. Также с помощью почтового отправления 
еще один 17-летний подросток получил 240 гр. синтетического наркотика, в результате чего 
был задержан. Однако, это уже единичные случаи, а не как система, которая была в начале 
90-х годов", – говорится в сообщении ведомства. 

 Доля "синтетики" среди прочих наркотиков выросла и за счет возможности ее кустарного 
производства, добавили в региональном УФСКН. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" снизил чистую прибыль за I полугодие на 19% 
ГМК "Норильский никель" за первые шесть месяцев 2012 года снизил чистую прибыль 

(неаудированную) по МСФО на 19% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
(1,818 миллиарда долларов) - до 1,481 миллиарда долларов, следует из полной 
консолидированной отчетности компании. 

Выручка "Норникеля" за период составила 5,929 миллиарда долларов, что на 19% ниже 
результата годом ранее (7,335 миллиарда долларов). Показатель EBITDA снизился на 33%, 
составив 2,494 миллиарда долларов. 

Операционная прибыль за отчетный период снизилась на 38%, составив 2,11 миллиарда 
долларов. Валовая прибыль снизилась на 32% и составила 2,875 миллиарда долларов. 
Прибыль до налогообложения снизилась на 35%, составив 2,035 миллиарда долларов. 
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…В 2011 году "Норникель" нарастил чистую прибыль по МСФО на 17,4% - до 3,626 
миллиарда долларов по сравнению с показателем предыдущего года (3,089 миллиарда 
долларов). Выручка компании за прошлый год выросла на 10,5% до 14,122 миллиарда 
долларов, показатель скорректированной EBITDA - на 0,4% до 7,239 миллиарда долларов. 

ПРАЙМ. 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Путин в режиме видеоконференции примет участие в запуске первой очереди 
Богучанской ГЭС 

Президент РФ Владимир Путин в понедельник в режиме видеоконференции примет 
участие в запуске в техническую эксплуатацию первой очереди Богучанской ГЭС (в 
Красноярском крае), сообщает в воскресенье пресс-служба президента.  

Строительство станции (город Кодинск, Красноярский край) началось в 1980 году, в 
полную мощность ГЭС заработает в 2013 году с поэтапным вводом оставшихся 
гидроагрегатов. Собственниками станции являются ОК "РусАл" и ОАО "Русгидро".  

"Также глава государства проведет совещание по вопросу совершенствования 
эффективности управления активами в электросетевом комплексе", - говорится в сообщении.  

В совещании примут участие вице-премьер Аркадий Дворкович, помощник президента 
Эльвира Набиуллина, министр энергетики Александр Новак, советник президента Антон 
Устинов и другие высокопоставленные чиновники, а также председатель правления ОАО 
"ФСК ЕЭС", председатель правления ОАО "Холдинг МРСК" Олег Бударгин и исполнительный 
директор ОАО "Холдинг МРСК" Андрей Муров. 

РИА Новости 
 

Оленеводам Красноярского края должен помочь новый закон  
Парламентарии Законодательного Собрания края приняли в первом чтении закон края 

"О государственной поддержке северного оленеводства в Красноярском крае". 
Новый закон направлен на создание условий для устойчивого развития северного 

оленеводства как неотъемлемой части традиционного образа жизни коренных 
малочисленных народов и старожильческого населения. Сейчас эта часть населения края 
поддерживается сразу несколькими нормативными актами. Проводится субсидирование 
субъектов АПК, осуществляющих северное оленеводство, реализуются меры социальной 
поддержки оленеводам, однако единой системы господдержки северного оленеводства нет. 
Новый закон должен решить эту проблему.  

Кроме того, закон предусматривает постепенный переход от Таймырской, Эвенкийской и 
Туруханской систем поддержки оленеводства к географической дифференциации 
направлений государственной поддержки за счёт выделения тундровой (лесотундровой) и 
таёжной зон северного оленеводства. Планируется и создание в северных территориях 
системы факторий, которые станут основным звеном в системе товарообмена. 

Как сообщил депутат Законодательного Собрания края, председатель рабочей группы по 
разработке законопроекта "О государственной поддержке северного оленеводства в 
Красноярском крае" Валерий Вэнго, предполагается, что закон будет принят во втором 
(окончательном) чтении уже в ноябре текущего года. До этого времени парламентарии 
намерены полностью отшлифовать все недостатки закона с юристами. 

Новый закон носит рамочный характер, все мероприятия будут прописаны 
дополнительно в долгосрочных целевых программах. Предположительно краевой закон "О 
государственной поддержке северного оленеводства в Красноярском крае" должен вступить в 
силу уже с 1 января 2013 года. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае стало больше мигрантов 
В Красноярском крае растет число мигрантов. За 8 месяцев 2012 года миграционный 

прирост составил 2337 человек.  
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По данным Красноярскстата, за 8 месяцев текущего года число прибывших в 
край составило 60296 человек, число выбывших — 57959 человек. Из других регионов страны 
в Красноярский край приехало 20337 человек, из стран СНГ — 3948 человек и 609 прибыло с 
дальнего зарубежья.  

За этот же период из Красноярского края в другие регионы страны выехало 21623 
человека. В страны СНГ уехало 3290 человек, в страны дальнего зарубежья — 276 (из них — 
71 человек переехали на ПМЖ в Германию).  

Миграционный прирост из стран СНГ в Красноярский край составил 3290 человек. 
Основные доли миграционного прироста распределились следующим образом: 25,4 % 
пришлось на Таджикистан, 18,9% – на Азербайджан, 18,7% – на Кыргызстан, 9,7% – на 
Армению, 7,6% – на Узбекистан. 

«Деловой квартал» 
 

РУСАЛ поставил Ачинск на грань выживания 
Законодательное Собрание Красноярского края утвердило корректировку бюджета 

текущего года, в соответствии с которой город Ачинск получил 450 млн. рублей на 
выравнивании бюджетной обеспеченности. Как отметил председатель комитета по бюджету 
Законодательного Собрания края Андрей Самохин: «Это вынужденная мера. Мы вынуждены 
найти почти пол миллиарда рублей, чтобы субсидировать бюджет города Ачинска. Без этих 
денег Ачинск не выживет».  

 Виновником сложившейся ситуации депутаты называют компанию РУСАЛ Олега 
Дерипаски, сократившую до минимума налоговые отчисления в бюджет города. «Мы 
выделяем серьезные деньги бюджету г. Ачинска. Почему? А отказался платить налоги 
РУСАЛ. Он отказался, а остальные налогоплательщики Красноярского края должны будут 
пополнить бюджет Ачинска. Видите ли, они в суд пошли и судятся, что они правильно там 
налоги платят. Судитесь сколько угодно, а налоги платите», - заявил в ходе заседания сессии 
Валерий Сергиенко.  

 Первый вице-спикер краевого парламента Валерий Семенов, говоря о сложившейся 
ситуации в Ачинске и позиции РУСАЛа в этом вопросе, подчеркнул в беседе с журналистами: 
«Я очень негативно отношусь к тому, что уменьшается налоговая база Красноярского края от 
бизнеса. С одной стороны, надо понимать, когда бизнес-структуры оптимизируют свои 
налоговые доходы, но нужно учитывать и потребности территории. Мы ведь иногда слышим: 
гвоздь вобьют, а кричат, как будто построили Петродворец. Должны быть сопоставимые цели 
и задачи. Второй вопрос - когда серьезные структуры создают проблемы не только для 
органов государственной власти, они создают проблемы функционирования целых 
территорий, особенно когда являются градообразующими. Мы на комитете по бюджету 
обсуждали, что с этим необходимо бороться, бороться до конца через судебные решения, 
рассматривать вопросы в рамках соглашений социально-экономического партнерства, потому 
что это сообщающиеся сосуды. Если одно предприятие минимизирует свою налоговую базу, 
то мы делаем это за счет других предприятий. Мы не можем бросить людей, бросить 
социальные наши государственные обязательства. Мы перекидываем туда деньги для того, 
чтобы эта территория функционировала». 

НИА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

По явке на выборах Россия опередила Евросоюз, порадовал россиян глава ЦИК 
Показатель избирательской активности на прошедшем сегодня едином дне голосования 

в любом случае будет выше, чем на выборах в европейских странах, заявил глава ЦИК 
России Владимир Чуров. "Явка будет выше, чем на выборах в Евросоюзе", - сказал он, 
отвечая на вопросы журналистов. В качестве примера он привел Чехию, где в выборах 
участвовало всего 20% избирателей, сообщает ИТАР-ТАСС. "Я всегда говорил, что наши 
выборы интереснее, не то, что у них там", - добавил Чуров.  
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 Со своей стороны, замглавы ведомства Леонид Ивлев отметил, что предварительные 
показатели явки по каждому субъекту и в среднем по стране будут обнародованы в 
понедельник, 15 октября. На 10:00 по московскому времени понедельника назначен брифинг, 
на котором будут оглашены предварительные результаты единого дня голосования.  

При этом он подчеркнул, что нынешний уровень явки на губернаторских выборах выше, 
чем на предыдущих выборах аналогичного уровня в соответствующих регионах.  

Что касается участия в региональных выборах новых политических партий, то, по словам 
замглавы ЦИК, они взяли успешный старт, набрав порядка по 2%. Возможно, что к 
следующему единому дню голосования они выступят на более высоком уровне, считают в 
руководстве ЦИК РФ.  

 "Некоторые партии набрали по 2%. Им еще предстоит накачать мускулы, в том числе и 
финансовые, что немаловажно. Но старт был очень успешным, и полагаю, что и эти партии, и 
новые к следующему единому дню голосования выступят уже в ином качестве", - заявил 
замглавы ЦИК Леонид Ивлев.  

 По его мнению, одним из основных недостатков новых партий является отсутствие 
четкой идеологии. Вместе с тем, следует отдать должное тому, как эти партии сумели быстро 
зарегистрироваться и провести свои избирательные кампании. 

«Newsru» 
 
Миф о «нисходящем тренде». По итогам воскресных выборов регионы и 
муниципалитеты остаются за «Единой Россией»    

В России состоялся очередной Единый день голосования. По предварительным данным, 
практически повсеместно, в том числе в таких «горячих точках», как Брянск и Химки, победу 
одержала «Единая Россия». Лидер партии Дмитрий Медведев заявил, что миф о 
«нисходящем тренде» партии развеян. А эксперты полагают, что при более высокой явке 
результат был бы лучше.  

Вечером в воскресенье - сразу после того, как в стране закрылись избирательные 
участки, премьер-министр, председатель «Единой России» Дмитрий Медведев прибыл в 
штаб-квартиру партии и провел видеоконференцию с региональными ячейками, которые 
участвовали в кампании. 

Речь Медведева собравшиеся партийцы встретили аплодисментами. В штабе царила 
явно приподнятая атмосфера, на лицах единороссов, которые участвовали в 
видеоконференции, также была заметна радость. Впрочем, несмотря на всеобщее 
оживление, сам Медведев оставался все время серьезен, и товарищей по партии он, в 
первую очередь, призвал ни в коем случае не «зазнаваться». 

Напомним, в воскресенье в 77 субъектах страны состоялись более 4,8 тысячи кампаний. 
Наиболее любопытные и значимые выборы состоялись в 11 субъектах страны. В Амурской, 
Брянской, Белгородской, Рязанской и Новгородской областях впервые за 8 лет выбирали 
губернаторов. А в Северной Осетии, Удмуртии, Краснодарском крае, Пензенской, 
Саратовской и Сахалинской областях голосовали за региональных депутатов.  

Остальные выборы - муниципального значения – по понятным причинам были менее 
примечательны, однако и среди них были свои «горячие точки»: выборы мэров Химок и 
Калининграда, городских заксобраний Твери, Владивостока, Ярославля и Барнаула. За эти 
города развернулась наиболее ожесточенное противостояние единороссов и оппозиционных 
партий. 

Как свидетельствуют предварительные данные экзит-поллов и избиркомов, пока каждый 
из этих наиболее значимых плебисцитов прошедшего Единого дня голосования выигрывает 
«Единая Россия».  

По губернаторским выборам: в каждом из пяти регионов свой пост, по-видимому, 
сохранит действующий глава, каждый из которых был выдвинут на выборы «Единой 
Россией». В Брянской области, к которой было приковано особое внимание, Николай Денин 
опережает своего единственного конкурента - коммуниста Вадима Потомского почти втрое. 
Как сообщает избирательная комиссия, по итогам обработки 20% бюллетеней за единоросса 
отданы около 71% голосов, за выдвиженца КПРФ – 25%.  
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В Амурской области, по итогам подсчета бюллетеней поданных через систему ГАС 
«Выборы», губернатором остается единоросс Олег Кожемяко. За него - более 77% голосов. 
Второе место, по предварительным данным, занимает кандидат от КПРФ Роман Кобызов - у 
него 9, 99 % голосов. Третий -кандидат от ЛДПР Иван Абрамов с 8,12 %. Замыкает четверку 
эсер Дмитрий Жаровский с 2,56% голосов избирателей. 

Также с отрывом лидирует выдвиженец «Единой России» Олег Ковалев и в Рязанской 
области. После подсчета более половины бюллетеней, он набирает около 68%. Владимир 
Федоткин из КПРФ - 19% голосов избирателей, Александр Шерин из ЛДПР - 8%, Александра 
Перехватова из «Правого дела» – 3%. 

В Новгородской области после обработки 12% протоколов УИК, побеждает кандидат от 
«Единой России» Сергей Митин – у него 77%, кандидат от партии «Патриоты России» 
Николай Захаров -10%, кандидат от ЛДПР Виктор Михайлов - 10%. 

 Схожая картина вырисовывается и в Белгородской области после обработки 2,3% 
бюллетеней. Лидирует единоросс Евгений Савченко с 81%голосов. Следом - кандидат от 
ЛДПР Ирина Горькова с 11% голосов, на третьем -оказался Александр Запрягайло из партии 
«Патриоты России» с 3%,почти столько же – 2,7% - у выдвиженца «Правового дела» 
Александра Кушнарева. 

Подобные тенденции видны на выборах региональных заксобраний. В Северной Осетии, 
по данным экзит-поллов, у правящей партии– 60%, в Удмуртии, по данным обработки 11% 
бюллетеней, у «ЕР»- 53%, в Пензенской области, по предварительным данным, – у 
единороссов63%, в Саратовской области, также по первичным сведениям, – 70%, в 
Сахалинской области, как сообщают местные издания со ссылкой на данные регионального 
избиркома, «Единая Россия» набирает около 48%,побеждают единороссы и на Кубани, пишет 
местная пресса. 

Остались за «Единой Россией» и ключевые муниципальные выборы. Например, в 
Химках Олег Шахов, по данным экзит-поллов ВЦИОМ, набирает около 43%, а его ближайший 
конкурент, выдвиженец «болотной оппозиции» Евгения Чирикова – 20%.  

В Калининграде, свидетельствуют данные опросов на выходе с избирательных участков, 
побеждает единоросс Александр Ярошук – у него 61%. Его ближайший конкурент, коммунист 
Юрий Галанин идет вторым с 13%. На выборах в ярославский горсовет депутатов также 
лидирует «Единая Россия» с 42%. 

«Выборы прошли для нашей партии неплохо, но успокаиваться рано», - заявил Дмитрий 
Медведев в ходе видеоконференции. «Все ожидали партийного фиаско после декабрьских 
выборов. Дескать, нисходящий тренд и все уходит из-под ног. И ничего этого не произошло. В 
совершенно других условиях - такой результат», - подытожил он. 

Видеоконференция продлилась недолго – около двадцати минут. Медведев не стал 
долго расспрашивать победителей, - особенно коллег  с Дальнего Востока, где уже давно 
царила ночь, и отпустил их «отдыхать».  

Как отметил секретарь Генсовета «Единой России» Сергей Неверов, партия победила 
благодаря тому, что «люди видят положительную динамику развития своих регионов после 
думской и президентской кампании». 

«Кто сегодня пришел на избирательные участки, четко высказали позицию. Эта позиция 
в пользу «Единой России» и того курса, который власть реализует на Дальнем Востоке», - 
заявил он, давая оценку выборам в этом уголке страны. 

Высоким уровнем доверия к действующей власти, частью которой является и «Единая 
Россия», в партии объясняют и относительно невысокую явку на состоявшихся выборах. Так, 
в частности, полагает один из идеологов партии, замсекретаря генсовета Алексей Чеснаков. 

«Нужно учесть, что более высокая явка выгодна партии власти, потому что, как 
свидетельствует опыт абсолютного большинства предыдущих кампаний, количество граждан 
голосующих за «Единую Россию» увеличивается прямо пропорционально количеству общего 
числа избирателей пришедших на выборы», - заявил он по этому поводу. 

В свою очередь, политологи, давая свои оценки прошедшим выборам, выделили новые 
тренды. Например, профессор НИУ-ВШЭ, политолог Олег Матвейчев отмечает, что «Единая 
Россия» смогла сохранить лидерство, несмотря на «активную кампанию по критике «Единой 
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России» оппозицией». Это, по его мнению, свидетельствует, «что у партии есть 
достаточно серьезная электоральная база, не подверженная оголтелой критике, этакое 
идеологически зрелое ядро, которое не реагирует на манипуляции оппозиционных партий». 

Среди прочего, Матвейчев отмечает «политический провал» «Справедливой России». 
По его словам, об этом свидетельствуют результаты на Дальнем Востоке. 

«Эта территория, начиная с 1990-х годов, - традиционно зона протестного голосования 
из-за дополнительных по сравнению с центральной Россией проблем (удаленности, слабо 
развитой инфраструктуры). Однако «Справедливая Россия», которая позиционирует себя как 
главная оппозиционная партия, очевидно, там провалилась, набрав кое-где по 3%.Это просто 
позорный результат для парламентской партии», - говорит эксперт. 

По его мнению, проблема эсеров – их «говорящей верхушки в лице Сергея Миронова, 
Николая Левичева, Дмитрия и Геннадия Гудковых» - слишком увлеклась Москвой, забыв о 
развитии разветвленной региональной сетью как у «Единой России» или КПРФ.  

 «Гудковы и прочие представители партии бегали по митингам, пытаясь попасть на экран 
центрального телевидения, вместо того, что бы летом и осенью заниматься подготовкой 
регионов к выборам. Они занимались  первую очередь, различными федеральными 
проблемами, бросив своих кандидатов на местах на произвол судьбы», - пояснил он. 

Политолог Вячеслав Данилов отмечает другую особенность: на минувших выборах было 
огромное количество сообщений о «массовых нарушениях», которые в итоге не были 
подтверждены. По его мнению, так оппозиция готовила очередной шаг по дискредитации 
итогов голосования. 

«Сейчас в публичном поле слишком готовы к «нарушениям», и игроков, которым было 
бы выгодно подмочить репутацию потенциального победителя выборов, достаточно со всех 
сторон. Даже появились своего рода производители «нарушений» - их заказчики и 
потребители. И они торгуются на «рынке нарушений, - говорит эксперт. -При подготовке 
«альтернативных итогов» выборов всегда первым ходом делаются заявления о массовых 
нарушениях. Затем создается «источник», на третьем ходу, публикуются фальшивые экзит-
полы и вымышленные предварительные результаты. Все это в расчете либо расшатать 
власть, либо ударить по реальному победителю выборов, либо создать условия для 
пересмотра итогов выборов или их отмены». 

«Взгляд» 
 

Д.Медведев посоветовал единороссам не "выпендриваться", а "вкалывать" 
Премьер-министр России и по совместительству лидер "Единой России" Дмитрий 

Медведев дал советы однопартийцам, сегодня выдержавшим экзамен региональных 
выборов.  

Глава правительства посоветовал коллегам не упиваться могуществом после выборов, 
"не выпендриваться и не зазнаваться", а вкалывать. Такое заявление российский премьер 
сделал в ходе селекторного совещания в штаб-квартире политической организации.  

"Все это нам нужно не ради того, чтобы партия упивалась своим могуществом, а для 
того, чтобы мы делали свою работу. Поэтому я обращаюсь сейчас ко всем членам партии 
"Единая Россия", ко всем, кто сочувствует нашей партии: я предлагаю не выпендриваться, не 
зазнаваться, а вкалывать. Выполнять все, что мы пообещали", - обратился к коллегам 
Д.Медведев.  

По словам премьера, это станет лучшей реализацией тех "авансов", которые партия 
получила на первых выборах, состоявшихся по новым правилам. "Давайте так и будем 
работать", - добавил лидер партии.  

Д.Медведев обратился и к критиканам, которые полагали, что "ЕР" потерпит обидное 
поражение на региональных выборах. "Все ожидали партийного фиаско после выборов, 
которые были в декабре, давайте по-честному признаемся друг другу, и не потому, что партия 
запредельно плохо выступила, но все говорили о том, что "нисходящий тренд", "все уходит 
из-под рук и из-под ног". Ничего этого не произошло", - отметил премьер.  

Глава правительства прокомментировал и ход голосования в стране. По мнению 
премьера, голосование прошло цивилизованно. Однако премьер призвал коллег соблюдать 
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выработанные и принятые ими же правила игры и в будущем. "У нас были 
договоренности, соглашения. Их надо исполнять. Надо внедрять принципы демократизации, 
альтернативности", - добавил Д.Медведев. "Выборы прошли для нашей Партии неплохо, но 
успокаиваться рано", - заключил председатель правительства. 

РБК 
 

Медведев – за срединный путь развития экономики 
У российского правительства нет дилеммы между развитием и фискальной 

консолидацией. "Я считаю, что мы обязаны заниматься и тем, и другим, а как это правильно 
"слепить", это уже вопрос выбора и, в конечном счете, ответственности правительства", — 
заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

"Я с сочувствием наблюдаю за своими коллегами в Европе, где ситуация совсем 
тяжелая. И даже при наличии более-менее приемлемых показателей в нашей стране создать 
бюджет, который позволил бы стране развиваться, оказалось весьма и весьма непросто", — 
цитирует его слова агентство "Интерфакс". 

По словам Дмитрия Медведева, несмотря на наличие определенных экономических 
сложностей, России удастся остаться в рамках "срединного" сценария развития экономики в 
ближайшие годы. "Я все-таки рассчитываю на то, что мы попадем, как минимум, в срединный 
сценарий, — сказал он. — В настоящий момент, он довольно сложный, и у России есть еще и 
организационная миссия, которая будет проявляться в ближайшие годы, в ходе 
председательства в G20 и G8. Конечно, в определенной степени эта глобальная повестка дня 
будет оказывать влияние на то, что мы будем делать". 

"Для нас это новый набор вызовов, на которые нам придется отвечать еще и в условиях 
создания таможенного союза и единого экономического пространства", — подчеркнул 
премьер, добавив, что для российской экономики крайне важно прогнозировать развитие 
ситуации с учетом членства нашей страны в ВТО и ее принадлежности к ТС и ЕЭП. 

«Вести» 
 

Экономика использовала все резервы роста и приближается к стагнации 
Экономика замедляется вместе с потребительским и инвестиционным спросом. 

Согласно макромонитору «Ренессанс капитала» и РЭШ, темп ее роста в III квартале 
сократился до 2,8%. 

Главной причиной стало замедление потребительских расходов, которое продолжится 
до конца года под воздействием ускорившейся инфляции, пишут авторы мониторинга. Рост 
розницы — основной показатель потребительской активности — в августе составил 4,3% 
(январь — август — 6,6%), став минимальным с января 2011 г.; индекс потребительской 
уверенности в III квартале снизился на 2 п.п. до минус 6% из-за увеличения негативных 
ожиданий. Темпы роста инвестиций также продолжили падать, эффекты низкой базы и 
госрасходов первого полугодия больше на них не влияют. Замедляется и промышленный 
выпуск, несмотря на рекордно низкую безработицу. 

Снижение экономической активности может продолжиться под воздействием как 
внешних, так и внутренних причин, считают аналитики «ВТБ капитала». Рецессия в еврозоне 
может привести к снижению цен на нефть до $95/барр. к концу года и ослаблению рубля. А в 
числе внутренних причин — сокращение рентабельности компаний из-за роста издержек, 
замедление кредитования, низкий урожай и ужесточение денежной и бюджетной политики. 
Бюджет за три квартала исполнен с профицитом в 1,4% ВВП, и, даже если в IV квартале 
Минфин полностью потратит оставшийся «навес» в 4 трлн руб. (30% годовых расходов), рост 
госрасходов во втором полугодии в сравнении с тем же периодом 2011 г. замедлится до 9% 
против 32% в январе — июне, что станет дополнительным тормозом для экономики. В 2012 г. 
она вырастет на 3,5%, ожидает «ВТБ капитал»; такой же прогноз у «Ренессанс капитала» и 
РЭШ, что совпадает с официальным прогнозом (см. врез). 

В условиях отсутствия драйвера, способного повести за собой всю экономику, 
совершенно непонятно, на что Минэкономразвития надеется, прогнозируя ускорение 
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экономики, рассуждает Николай Кондрашов из Центра развития Высшей школы экономики 
(ВШЭ). 

Экономика уперлась в «стеклянный потолок», достигнув своего потенциального уровня, 
т.е. уровня выпуска при полном использовании труда и мощностей, считает Алексей Ведев из 
Института Гайдара. Занятость превысила докризисный пик, безработица на историческом 
минимуме, загрузка мощностей, по данным Центра конъюнктурных исследований ВШЭ, 
держится на уровне 64% при соответствующих потенциальному уровню выпуска 60-65%. 

Последние 8-9 лет рост экономики опирался на расширение внутреннего спроса — 
сначала за счет роста цен на нефть, а когда они снизились — за счет банковского 
кредитования, приводит Институт Гайдара комментарии Ведева. Экономика форсированно 
росла до середины 2008 г., потом упала до уровня 2005 г., сейчас снова подошла к уровню 
выпуска середины 2008 г. и опять начала замедляться. Если цены на нефть продолжат расти, 
то ускорятся инфляция и импорт и лишь в незначительной степени промышленность. 
Перепрыгнуть на новый уровень можно только путем масштабной модернизации, отмечает 
Ведев: «Если что-то принципиально не изменится, нас ждет стагнация». 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Директор НИИ статистики Госкомстата Василий Симчера покинул пост со словами 
"Надоело врать!" 

Директор НИИ статистики Госкомстата России Василий Симчера покинул свою 
должность со словами "Надоело врать!". Доктор экономических наук, профессор, 
заслуженный деятель науки России написал статью, где сравнивает реальные показатели 
экономики и жизни страны с теми, которые приводились в официальной статистике. Эти 
данные производят шокирующее впечатление – официальные органы занимаются 
профанацией, чтобы ввести в заблуждение как население страны, так и международное 
сообщество. Вот лишь некоторые фрагменты таблицы В.М. Симчеры «Двойственные оценки 
основных показателей развития российской экономики в 2001–2010 гг.» 

Национальное богатство России. Официально: $4 трлн. Фактически (по данным НИИ 
статистики Госкомстата России): $40 трлн. Занижение в 10 раз нужно властям для того, чтобы 
за бесценок распродавать олигархам и иностранцам остатки бывшей общенародной 
собственности, а заодно вдалбливать населению, что мы живем не хуже, чем работаем. 

Размер интеллектуального капитала. Официально: $1,5 трлн. Фактически: $25 трлн. 
Занижение интеллектуального капитала России почти в 17 раз помогает властям обосновать 
курс на копирование худших образцов зарубежного образования, а также ввоз за бешеные 
деньги иностранных ученых при нищенской поддержке своих. 

Доля инвестиций в % ВВП. Официально: 18,5%. Фактически: 12,2%. Завышение в 
полтора раза инвестиций в экономику создает картину ложного благополучия. На самом деле 
в стране преобладает экономика по принципу «купил–продал–украл». 

Темпы прироста ВВП. Официально: 6%. Фактически: 4%. «Надувая» в пол-тора раза 
темпы роста ВВП, власть пытается убедить общество, что его объявленное удвоение за 
2003–2010 гг. могло бы состояться, если бы не мировой кризис. На самом же деле за 2003–
2008 гг. экономика выросла лишь на четверть, а в кризисном 2009-м мы оказались 
рекордсменами падения среди стран «большой двадцатки». Что касается ВВП, то его, 
похоже, собираются не удвоить, а даже упятерить, но не в смысле валового внутреннего 
продукта, а Владимира Владимировича Путина: два президентских срока, один премьерский и 
вновь два президентских, по продолжительности равных прежним трем. 

Инфляция в среднем за год. Официально: 6–8%. Фактически: 18,27%. Давно известно: 
рост цен на товары первой необходимости в России происходит гораздо быстрее, чем в 
среднем по всем товарам и услугам. Поэтому инфляция для бедных (социальная инфляция) 
гораздо выше, чем для богатых. И чем беднее семья, тем быстрее растут цены на товары, 
которые она покупает. Как разъясняет экс-директор НИИ статистики, по 18% в год растут 
цены именно на те товары и услуги, которые покупают наименее обеспеченные граждане 
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страны. Поэтому не удивительно, что даже правительство практически ежегодно 
признает рост разрыва между бедными и богатыми. Данные НИИ статистики означают, в 
частности, что хваленое властями т.н. повышение пенсий в 2009–2010 гг. в лучшем случае 
компенсировало рост цен на товары первой необходимости за два года. 

Разрыв в доходах 10% самых богатых и 10% самых бедных. Официально: 16 раз. 
Фактически: 28–36 раз. Это выше показателей не только Западной Европы и Японии, не 
только США, но и многих стран Латинской Америки. Предельно допустимый для 
национальной безопасности уровень, по данным директора Института социально-
политических исследований РАН Г.Осипова, составляет 10 раз. В Росси он превышен втрое. 

Разрыв в уровне валового внутреннего продукта по регионам. Официально: 14 раз. 
Фактически: 42 раза. В социальном плане Россия давно перестала быть единой страной. 
Если Москва живет на уровне Чехии, то Республика Тыва – на уровне Монголии. 
Федеральная власть сбрасывает в регионы все больше и больше социальных обязательств и 
одновременно вытягивает из них все больше денег для того, чтобы вкладывать в 
иностранные ценные бумаги. За счет нищеты российской провинции фактически 
финансируются, в частности, войны в Афганистане, Ираке, а отчасти и в Ливии. Статья 114 
Конституции России требует, чтобы правительство проводило единую социальную политику 
на территории всей страны. 

Доля населения, принадлежащего к социально деклассированным группам, в % к общей 
численности населения. Официально: 1,5%. Фактически: 45%. По данным НИИ статистики, в 
стране 12 млн алкоголиков, более 4,5 млн наркоманов, свыше 1 млн беспризорных детей. Не 
удивительно, что официальные данные занижены в 30 раз: почти половина 
деклассированных в богатейшей стране – свидетельство полного провала экономической и 
социальной политики власти. 

Удельный вес убыточных предприятий. Официально: 8%. Фактически: 40%. По 
натуральным показателям современная экономика России безнадежно отстала от советской, 
а налоги на реальный сектор, в отличие от налогов на личные доходы миллиардеров, 
огромны. 

Уровень общего налогообложения полученных доходов, в %. Официально: 45%. 
Фактически: 90%. 

Уровень уклонения от уплаты налогов, в % от доходов. Официально: 30%. Фактически: 
80%. Власть делает вид, что собирает налоги, а граждане – что их платят. 

Степень износа основных фондов, в %. Официально: 48,8%. Фактически: 75,4%. Какое 
может быть вступление во Всемирную торговую организацию (ВТО), когда износ основных 
фондов составляет 3/4? Для экспорта сырья ВТО не требуется, а больше экспортировать 
пока нечего. 

Доля иностранного капитала в экономике России, в %: 
– в целом. Официально: 20%. Фактически: 75%, 
в т.ч.: 
– в имуществе. Официально: 25%. Фактически: 60%; 
– в прибылях. Официально: 21%. Фактически: 70%; 
– в акциях. Официально: 18%. Фактически: 90%. Говорить о суверенной демократии и 

экономической самостоятельности не приходится. Если данные НИИ статистики верны, в 
экономическом смысле мы превращаемся в колонию. 

– в грантах. Официально: 14%. Фактически: 90%. Власть боится иностранных грантов, но 
при этом спокойно берет иностранные займы и поощряет продажу иностранцам наших 
предприятий. 

Реальные затраты на модернизацию, в млрд рублей. Официально: 750. Фактически: 30. 
Эффективность модернизации, в % к затратам. Официально: 25%. Фактически: 2,5%. Для 
того, чтобы оправдать «дутые» затраты, нужно показать «дутые» результаты. Если 
помножить одно на другое, эффект оказывается приукрашенным примерно в 250 раз. 

Разница между ценами производителей и розничными ценами, в разах: 
– официально: 1,5. Фактически: 3,2, 
в т.ч.: 
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– в сельском хозяйстве. Официально: 1,3. Фактически: 4,0. Посредники «жиреют», 
работники и покупатели нищают. 

– в государственных закупках. Официально: 1,1. Фактически: 1,6. Здесь уже явно 
«жиреют» чиновники. Не случайно даже президент Д.Медведев говорит, что в результате 
применения закона № 94 (о госзакупках) из бюджета было разворовано около 1 трлн рублей. 

Разница между назначаемыми и оплачиваемыми тарифами естественных монополий, в 
разах: 

– официально: 1,1. Фактически: 1,7, 
в т.ч.: 
– в коммунальных платежах. Официально: 1,2. Фактически: 2,4. Если бы «коммуналка» 

оплачивалась по реальным ценам, она обходилась бы населению вдвое дешевле. 
Уровень безработицы, в % к занятости. Официально: 2–3%. Фактически: 10–12%. Во 

всем мире не все безработные регистрируются на бирже труда. И поэтому существует 
разница между официальной статисткой и статистикой Международной организации труда. 
Однако чтобы эта разница составляла 4–5 раз, нужно как следует сфальсифицировать 
статистику. 

Численность совершенных преступлений (2009 г.), в млн чел. Официально: 3,0. 
Фактически: 4,8. Видимо, речь идет о почти 2 млн преступлений, которые регистрируются, но 
в официальную статистику странным образом не попадают. Однако много важнее 
преступления, которые либо вообще не регистрируются, либо те, по которым люди не 
обращаются в правоохранительные органы. По оценкам группы ученых НИИ Академии 
Генеральной прокуратуры РФ под руководством профессора С.Иншакова, число таких 
преступлений почти в 10 раз больше, чем фиксирует официальная статистика – примерно 26 
млн в год. 

Уровень протестных настроений в обществе. Доля лиц, в общей численности взрослого 
населения, готовых выступить против нынешней власти: официальные данные 3-7 %, 
фактические данные 30-42 %. Удельный вес несогласных с нынешней властью: официальные 
данные 37 %, фактические данные 74 %. 

Sibnovosti.ru      
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9738 ▼ 0, 19 

EUR 40, 0832 ▲ 0, 02 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


